

# El Eco de Cartagena.

Año XXVI.

DIARIO DE LA NOCHE.

N.º 7406

### Precios de suscripción.

CARTAGENA.—Un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIALES, tres meses, 10 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11 id. La suscripción empezará á contarse desde el 1.º y 16 de cada mes. Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 51 bis rue Saül-Anne.

Números sueltos 15 céntimos  
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

LUNES 19 DE JULIO 1886.

### Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico ó letras de fácil cobro. La Redacción no responde de los anuncios, remitidos y cobrados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal. No se devuelven los originales.

Anuncios á precios con descuento.  
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

### LA RABIA

La Dirección de Sanidad publica hoy en la *Gaceta* una circular de interés.

La importancia que para la ciencia tiene el conocer con exactitud los resultados estadísticos de los individuos que se han sometido al sistema de inoculación del doctor Pasteur, ha movido á la citada Dirección para encargar á los gobernadores que desde luego formen y remitan un estado expresivo del nombre de los vecinos de la capital y pueblos de la provincia que hayan ido á París y sufrido la inoculación profiláctica haciendo constar en ella.

- 1.º Si han sido socorridos para el viaje por el Municipio, la provincia ó el Estado y con qué cantidad.
- 2.º Edad, estado civil y profesión.
- 3.º Constitución del individuo.
- 4.º Fecha del accidente.
- 5.º Fecha en que emprendió el viaje á París para ser inoculado en el Instituto del doctor Pasteur.
- 6.º Fecha de la inoculación.
- 7.º Efectos producidos por la inoculación, según el certificado expedido por el referido doctor.
- 8.º Fecha de su regreso á España y estado en que se encuentra el paciente.

Esta estadística debería venir ántes de espirar el próximo mes de Agosto, y cada Gobierno de provincia cuidará de ir enviando una mensual en que comprenda los individuos que nuevamente sean atacados por animales hidrófobos, y el estado de salud en que se encuentren los comprendidos en la primitiva y subsistentes.

### LA CRISIS INGLESA.

Los ministros se han reunido á comer con Gladstone; en este banquete de despedida resolvieron presentar sus dimisiones.

Lord Granville no asistió por hallarse enfermo.

El resultado de las elecciones, según noticia de última hora, da las siguientes cifras: Conservadores 317. Unionistas 77. Gladstonianos 188. Parnelistas 84.

### EL ESTADO DEL IMPERIO DE MARRUECOS.

Dice *El Eco de Ceuta*.

«En el soco de Sheshuan han sido maltratados los obreros, resultando varios heridos.»

Los israelitas no se atreven á ir á aquel mercado á comprar sus provisiones, ni á denunciar el hecho á la autoridad por temor de empeorar su penosa situación si sus quejas no fueren atendidas. Los montañeses se

muestran muy irritables y dicen que no desean más que una hora de saqueo.

Según noticias de Azila, en el soco de Arbah, á dos horas de camino de aquella población, se presentaron varios moros armados pertenecientes á la kábila de Emzora, promoviéndose entre ellos una encarnizada reyerta de la que resultaron 4 muertos y 7 heridos de bastante gravedad. Los vendedores de dicho soco tuvieron que abandonar sus haciendas y escapar precipitadamente del teatro de la lucha, temerosos de ser alcanzados por algunos de los proyectiles que cruzaban el espacio.

Gracias á la intervención y buena fé de los Beduinos (Bdanaa, vecinos del mismo soco) que, armados y á caballo protegieron al público, lograron prender á unos veinticinco de los criminales, pudo evitarse que tomara cuerpo el motin en perjuicio de la vida y hacienda de muchos infelices.»

### DESAFIO DEL MINISTRO DE LA GUERRA DE FRANCIA.

A las nueve de la mañana del 17 se ha verificado en Meudon, en las inmediaciones de París, el desafío entre el general Boulanger, ministro de la Guerra, y el senador monárquico barón de Lareinty.

El desafío fué á pistola. El barón tiró primero, sin herir á su adversario.

Tocóte después al general Boulanger hacer fuego y disparó, apuntando la pistola al aire.

Los padrinos dieron por terminado el lance.

La noticia de este hecho circuló rápidamente por París y un numeroso gentío se dirigió al ministerio de la Guerra.

A las diez y media llegaba en coche el general Boulanger, á la puerta de dicho edificio, siendo objeto de una verdadera ovación por parte del público á los gritos de ¡viva Boulanger! ¡viva la república!

Como en estos casos se acostumbra se ha redactado un acta suscrita por los padrinos sobre el desafío llevado á cabo esta mañana entre el general ministro de la Guerra y el barón de Lareinty.

De dicha acta resulta que los padrinos del barón habian pedido que el desafío fuese á espada, pero que los del general Boulanger, siendo éste el ofendido, eligieron la pistola.

Aceptada esta arma, se convino que los dos adversarios harían fuego al mismo tiempo á una señal dada por los padrinos.

El acta describe después el acto del desafío.

No consta en ella que el general Boulanger disparara al aire, como se asegura en París.

Dice que ambos adversarios, al hacerse la señal, hicieron fuego, sin que ninguno resultase herido, y que después se notó que no habia salido el tiro de la pistola del general Boulanger.

Los padrinos declararon que el honor estaba satisfecho, habiendo quedado bien ambos adversarios, los cuales espontáneamente se tendieron la mano.

### Noticias Generales.

La comisión que entiende en el proyecto de ley de construcción de la escuadra ha redactado el dictámen aceptando el proyecto sin otras variantes que las de consignar que la defensa de las costas en Ultramar debe estar afecta á aquel presupuesto, y que si las experiencias aconsejasen como buques necesarios los acorazados, se construirán.

Este dictámen será leído en el Congreso, quedando pendiente de discusión para cuando en el próximo otoño reanuden las Cortes sus tareas.

Un caballero muy conocido en Cadiz y que ocupa un importante cargo público, se presentó hace dias en la redacción del periódico *El Escándalo* y rompió los cristales destrozó el biombo y dos farolas, y amenazó después con un arma de fuego á los que se hallaban en las oficinas.

Los tribunales entienden en tan desagradable asunto.

Dice un periódico de Barcelona:

«Anoche á la hora de empezar la representación del *Bocaccio* en el teatro de Novedades, fijóse en los carteles de la puerta de dicho teatro, un aviso de la empresa anunciando que con motivo de una desgracia acaecida á uno de los artistas de la compañía, quedaba suspendida la función.

Relacionábase la suspensión con un trágico suceso que se decía haber ocurrido momentos ántes en una habitación de la calle de las Cortes.

Parece que la madre de una aplaudida artista se hallaba en cama hacia algunos dias atacada de tan grave enfermedad que hacia temer un inmediato fin. Impresionado por el espectáculo un hijo de la enferma, y víctima sin duda de alguna alucinación, puso fin á sus dias á presencia de la moribunda y pocos momentos ántes de que ésta exhalara el último suspiro.

Se ha dispuesto que el capitán general de Cadiz remita al Museo Naval la bandera nacional y el estandarte que arbolaba la fragata *Nabas*

de Tolosa cuando en Enero de 1875 condujo á Barcelona al inolvidable rey D. Alfonso XII.

Las referidas insignias se colocarán á los lados de la urna que contiene el uniforme de almirante del magnífico monarca.

### Cronica local y provincial

**En la imprenta de este periódico se admiten aprendices.**

Se halla en tramitación el expediente instruido por el ayuntamiento para distribuir el déficit de su presupuesto, adicionando nuevas especies á la tarifa del impuesto de consumos.

La importante y conocida casa establecida en Madrid (Montera, 21,) titulada El Cosmos Editorial, acaba de repartir el Catálogo Ilustrado de las obras de su propiedad correspondiente al año 1886. Este Catálogo, que forma un volumen de 144 páginas adornadas con preciosos grabados, cada uno correspondiente á una de las diversas obras que esta acreditada casa ha editado, está dividido en dos partes, una literaria y otra científica. La primera parte, que es la literaria, la componen 53 volúmenes, de los cuales 12 son pertenecientes á novelistas y literatos españoles muy conocidos ya en el mundo de las letras, y cuyos nombres, Trueba, Eguilaz, Ossorio y Bernard, Ortega y Muñilla, Cubas, Arambilet, La Cerda, Cañizo, Vascoano, etc., son ya admirados, no solo en España, sino también en el extranjero. Las novelas extranjeras más notables de autores franceses contemporáneos, Feuillet, Ohnet, Beiot, Zola, Housaye, Jatio Simón, etc.; del portugués Eca de Queiros, el inglés Dickens y otros tan conocidos y estimados por nosotros, componen los 36 restantes volúmenes que esta incansable casa editorial ha publicado en poco más de dos años.

La segunda parte del Catálogo está compuesta exclusivamente de obras científicas pertenecientes á la Medicina, y en ellas se encuentran representados los más notables autores médicos españoles y franceses, estando estas últimas traducidas y anotadas por eminentes médicos, académicos y catedráticos de la Universidad de Madrid. *La Higiene privada y pública*, obra declarada de texto en varias Universidades, por D. Francisco Javier Santero, catedrático de la Universidad de Madrid; *la Acción terapéutica del alcohol en las neumo y cardiopatías*, por Verdós, obra premiada por la Academia de Medicina de Barcelona; y *el Estudio médico del veneno en la tarántula* por